

Inauguration du pôle technique de Kerbus à Groix

Avec la requalification ambitieuse du site de Kerbus à Groix pour un montant global de plus de 2M€, Lorient Agglomération offre désormais un pôle technique optimisé au service de tous les groisillons ainsi qu'un aménagement de qualité respectueux de l'environnement. Inauguré ce jour, le site regroupe l'ensemble des activités liées à la gestion des déchets sur l'île.

Lorient Agglomération a inauguré vendredi 20 juin le pôle technique requalifié de Kerbus sur l'île de Groix qui s'étale sur plus de 27 000 m². Avec une population passant de 2 280 habitants à près de 20 000 l'été, les besoins en gestion des déchets sur l'île de Groix sont spécifiques. Le site assure une palette complète de missions essentielles : collecte des déchets ménagers, tri des recyclables, traitement des biodéchets, maintenance des bacs, compactage et transfert vers le continent, compostage des végétaux, déchèterie et valorisation des gravats. Il s'agit donc d'un maillon fondamental du quotidien des habitants.



Pour Fabrice Loher, président de Lorient Agglomération, maire de Lorient : « *La requalification du site de Kerbus constitue un exemple de transition écologique réussie, alliant performance environnementale, qualité de service et prise en compte des réalités insulaires. Une dynamique au service de tous les Groisillons* ».

Face à l'usure des installations et à l'évolution des besoins, Lorient Agglomération a engagé un vaste programme de modernisation depuis novembre 2021 pour un montant global de près de 2 122 000 M€ financé à 82% par l'agglomération. Les deux premières ont été réalisées et ont permis :

- La construction d'un nouvel atelier technique ;
- L'agrandissement des locaux administratifs et vestiaires ;
- La réorganisation de la déchèterie avec une extension des quais et l'installation de conteneurs sécurisés pour les déchets dangereux ;
- La mise aux normes de la plateforme de concassage, favorisant la réutilisation locale des gravats ;
- L'installation d'un réseau performant de gestion des eaux de pluie et d'arrosage des andains de compost ;
- La création d'un espace de lavage pour les bennes, alimenté par une cuve de récupération de 27 m³ ;
- L'amélioration de la signalétique, de l'éclairage et de la sécurité sur l'ensemble du site.

Chiffres-clés (2024) :

- 3 098 tonnes de déchets collectés, dont plus de 1 100 tonnes de biodéchets et végétaux,
- 268 rotations de déchets par la Compagnie Océane, et 110 par Transport Maritime Côtier,
- 32 000 passages annuels à la déchèterie,
- Jusqu'à 6 agents mobilisés en haute saison

La troisième phase concernant la requalification du bâtiment presse et la gestion logistique du transfert des déchets ménagers résiduels et des emballages va démarrer prochainement et courir sur la période 2025-2027.

La transformation de Kerbus s'est faite sous le signe de la sobriété environnementale. Le projet a privilégié la réutilisation des structures existantes, l'usage de matériaux biosourcés (bardage bois, laine en fibre de bois), la réutilisation de conteneurs maritimes, ou encore l'installation de panneaux photovoltaïques (puissance de 39 kW) et d'éclairage LED. Avec deux bassins de rétention pour les eaux pluviales, un nouveau système d'assainissement autonome et une plateforme de compostage alimentée par récupération d'eau, Kerbus s'inscrit pleinement dans une logique de protection des milieux naturels.

Pour les habitants, la requalification signifie un service adapté à l'insularité et à la saisonnalité, plus fluide, plus ergonomique et diversifié :

- Une déchèterie accessible aux particuliers comme aux professionnels, désormais équipée pour accueillir plus de filières de tri, notamment pour les déchets d'ameublement, électriques, dangereux et les objets réemployables via la recyclerie locale ;
- Des quais réorganisés pour mieux gérer les flux VL/PL et améliorer la sécurité et la circulation sur site ;
- Un confort de travail accru pour les agents, avec des locaux fonctionnels et mieux isolés.

Horaires d'ouverture de la déchèterie aux particuliers :

Du mardi au jeudi 13h30/17h

Samedi 9h30/12h30 et 13h30/17h

Du 15 avril au 15 septembre, ouverture supplémentaire vendredi 9/30/12h30

26 entreprises ont participé au projet :

INGENIERIE

- LDM architecture
- CBTP
- ICM OUEST
- AERIUS
- TP AE
- ETUDE ENVIRONNEMENT
- PROJECTION
- SOCOTEC

GROS ŒUVRE

- ADR
- SATEM
- CTIS
- CMBS
- Miroiterie Cornouaille
- AUDIC menuiserie
- Ouest sablage
- Armor Peinture
- SOBAP
- FCE
- CEI
- C2TMI
- EUROVIA
- GOLF BOIS
- ARMEN signalisation
- CITEOS
- CITERNEO
- XYLEM

contact presse Lorient Agglomération :

Myriam Breton-Robin - 02 90 74 73 68 - 06 01 19 30 08 mbretonrobin@agglo-orient.fr

<https://www.orient-agglo.bzh/actualites/espace-presse/>

